

El IV centenario del nacimiento de Cervantes se celebrará en Madrid, El Escorial y Alcalá, del 2 al 9 del próximo octubre

A LA CONMEMORACION SE UNIRA LA DEL IV CENTENARIO DE DON JUAN DE AUSTRIA

Esta noche hay estreno

HABLA UNO DE LOS AUTORES

Carmen Carbonell y Antonio Vico estrenan esta noche, en Malto, la comedia de Adolfo Torrado y Antonio Farré de Calzadilla "El ionrado granuja".



Torrado

Hemos encontrado solo a Torrado, y a Torrado le preguntamos: —¿Qué nos dice usted de la obra?

—Que estoy muy contento con ella, pue creo que además de su buena forma tiene fondo y moraleja, porque viene a resultar algo así como la comedia blanca del mercado negro: una sátira del estraperlo en el gran mundo.

—¿Y de los artistas? —El papel de Vico tiene tres facetas muy distintas, o sea que va desde el oficinista apocado y tímido hasta el hombre mundano, granuja, descarado y lanzado de lleno al plan de las grandes elegancias.

—¿Qué espera del público? —Espero que como la obra se ha estrenado en otras ciudades y ha sido muy bien acogida por el público y, además, aquí hemos retocado y redondeado algunos de sus efectos, creo que gustará más que en provincias, e incluso pienso que le puede gustar a la crítica más que otras obras de mi género. Permítanme añadir algo más.

Después del gran éxito en el Infanta de "Mi tía de Filipinas", gran éxito que comparto con Isabelita Garcés y Arturo Serrano, tengo un miedo tremendo de volver a estrenar; pero el miedo de hoy será una jerga al lado del que tendré dentro de veinticinco días, fecha en la que Guadalupe Muñoz Sampedro dará a conocer, en el Reina Victoria, mi comedia "Mamá nos pisa los novios".

Teléfono de EL ALCAZAR: 2 2 1 0 9 0

La Pregunta de Hoy

¿SE LE HA OCURRIDO HOY ALGUN CHISTE?



Encuentro a Faustino Bretaña, el gracioso actor, cuando con paso lento se dirige al teatro. Tras un cordial abrazo le pregunto: —¿Se le ha ocurrido hoy algún chiste?

—No, chiste, no; pero le contaré lo que me sucedió hace un momento. Venía dando un paseito cuando ante uno de esos surtidores de gasolina que hay en el bulevar veo a un individuo muy alto con una moto de esas pequeñas (que no digo su nombre hasta que no me regalen una) que pedía medio litro de gasolina. Me quedé mirando la operación. Terminada de echar, empieza mi hombre: chasg, chasg, chasg, y nada; entonces yo me acerco y le digo: ¿Oiga, no se le habrá mojado la piedra?

Reímos la ocurrencia. Al despedirnos, una moto pequeña con un hombre grande pasa a nuestro lado bufando, y Faustino, cogiéndome de un brazo y señalándola, me dice:

—Ese, ése era.

GARCIAGIL

DECLARACIONES DEL SUBSECRETARIO DE E. POPULAR

Cumplese este año de 1947 el cuarto centenario del nacimiento de Miguel de Cervantes, ingenio de las letras españolas y soldado del Imperio, y la Patria hispánica en toda su vastedad geográfica, que patria es, según Unamuno:

"... allí donde resuena soberano su verbo"

se dispone a conmemorar tan ilustre fecha con solemnidades diversas que honren la memoria del autor del "Quijote". En España concretamente, desde hace algunos meses, la Junta del Centenario de Cervantes ha venido trabajando en fecundo silencio, y dentro de breves días ofrecerá el programa, lujosamente impreso, donde se contiene el anuncio de los actos organizados en Alcalá de Henares, El Escorial y Madrid. Con este motivo hemos creído de interés solicitar del presidente de la Comisión permanente de la Junta, el ilustrísimo señor subsecretario de Educación Popular, don Luis Ortiz Muñoz, una amplia referencia de dicho programa, petición que ha sido amablemente atendida.

Se sabe con certeza el día en que Cervantes fué bautizado

—El deseo de la Junta, que es tanto como decir el deseo del Gobierno—nos ha dicho el señor Ortiz Muñoz—, de dar a las conmemoraciones cervantinas toda la importancia que el acontecimiento merece, va a tener inmediata expresión en las solemnidades que se celebrarán en los primeros días del próximo mes de octubre, exactamente del día 2 al 9. Porque si bien la fecha del nacimiento de Cervantes se desconoce, consta con certeza la de su bautizo en Alcalá de Henares, el 9 de octubre de 1547. El 2 de octubre será, pues, la inauguración de los actos conmemorativos. En ese día, en la Real Academia Española se efectuará la reunión preparatoria de la Asamblea Cervantina de la Lengua, que, presidida por don José María Pemán, estará integrada por ilustres personalidades del mundo hispanoamericano y conocido hispanistas de Europa. La Asamblea Cervantina de la Lengua celebrará su primer ciclo de sesiones del 2 al 9 de octubre, quedando después abierto un periodo de estudio y trabajo, en el que serán redactadas las diversas ponencias, para después, en el mes de abril, celebrar nuevas reuniones y terminar en una sesión solemne el día 23, Fiesta del Libro y aniversario de la muerte del Mancebo de Lepanto. Las reuniones de la Asamblea tendrán por escenario, además de la Academia, el paraninfo de la Ciudad Universitaria, los salones del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, de la calle de Medinaceli, y el espléndido paraninfo del edificio central del Consejo, recientemente inaugurado en los altos del hipódromo.

La pila bautismal en que recibió el sacramento

El día 3 de octubre, con asistencia de altas autoridades del Estado, se celebrará un acto en Alcalá de Henares que, a la vez que inauguración de las conmemoraciones cervantinas, sirva de apertura al curso académico. Como novedad, y dentro de la ceremonia universitaria, recibirán la investidura de licenciados los nuevos titulados de Ciencias Políticas y Económicas, primeros que salen de esta Facultad, creada por el Caudillo, y los primeros doctores en Química Industrial, especialidad del doctorado en Ciencias, nacida de la reforma universitaria. Después, el presidente de la Real Academia, don José María Pemán, pronunciará un discurso sobre la figura de Cervantes y su obra. El Ministerio de Educación Nacional ha querido dar a estas conmemoraciones, al igual que hizo con la de Nebrija una proyección permanente, y a tal efecto ha restaurado la capilla del Oidor, de la Iglesia de Santa María, en la que, según la tradición, recibió las aguas del bautismo Cervantes, capilla que en 1936 fué destruida por

los rojos. En la visita que las autoridades harán a la iglesia de Santa María se leerá la partida de Miguel de Cervantes ante los restos de la que fué pila bautismal. Asimismo, han sido restaurados la capilla de San Ildefonso, donde durante mucho tiempo estuvieron los restos del cardenal Cisneros, y, merced al esfuerzo de la Dirección General de Regiones Devastadas, el patio de Santo Tomás de Villanueva, de la Universidad, que se ofrece ahora en su primitivo estilo, sin los añadidos que escondían su original belleza. El escenario de los actos académicos de este día será el paraninfo de la noble Universidad complutense. El tedum que, como obligada iniciación de la jornada, abrirá las tareas, se cantará en la capilla de San Ildefonso.

También se conmemorará la batalla de Lepanto y el nacimiento de don Juan de Austria

Asimismo—continúa diciéndonos el señor Ortiz Muñoz—, la circunstancia de celebrarse este año también el cuarto centenario del nacimiento de don Juan de Austria, ya que, aunque se ha discutido sobre la fecha, la moderna crítica histórica ha aceptado como la más probable la de 1547, ha permitido asociar a las conmemoraciones cervantinas este otro suceso, no menos importante, para la gloria imperial de España. El día 7 de octubre, los miembros de la Asamblea Cervantina de la Lengua se trasladarán a El Escorial para visitar la tumba del generalísimo cristiano en Lepanto que reposa en su sepulcro mármreo del panteón de los infantes. La presencia de Cervantes en "la más alta ocasión que vieron los siglos" permite también unir el recuerdo de Lepanto a los actos organizados en memoria de aquél. Para ello, se abrirá en el Museo Naval una magna exposición lepiantina, en la que se exhibirán, entre otros recuerdos, trofeos y exvotos de la memorable jornada, con gallardetes y banderolas de Lepanto y el tapiz de los astrolabios, que se guardan en el tesoro de la catedral toledana; el Santo Cristo de Lepanto, venerado en la catedral de Barcelona; el tapiz de las Navas, que se halla en la Seo de Zaragoza; el de la toma de Rodas, propiedad del Ayuntamiento barcelonés; los de la guerra de Troya, de la catedral zamorana; el farol turco cogido en Lepanto, existente en el monasterio de Guadalupe; el gallardete de Ali Pachá, que se conserva en la catedral compostelana; el modelo de galera, exvoto de la batalla, expuesto en el Museo Marítimo de las Alarazanas de la ciudad condal; el cuadro de la batalla de Gilaste, y el Santo Cristo de marfil, regalo de don Juan de Austria, ambos recuerdos en poder de los padres franciscanos de Jumilla (Murcia).

Se celebrará una procesión del rosario

—Como no puede olvidarse el sentido religioso de la batalla de Lepanto, lograda en momentos de gran peligro para la cristiandad, ni tampoco la protección dispensada a la escuadra defensora de la fe por la Madre de Dios, es natural que se deje sitio, dentro del programa de las conmemoraciones, para honrar a la Virgen en su advocación más unida a Lepanto: Reina del Santo Rosario. Con tal fin, el día 7 se celebrará en Madrid una procesión del Rosario, en la que figurarán el Cristo de Lepanto, que asistió en el mástil de la nao capitana a la histórica acción, y la Virgen del Rosario, del Museo Naval, que, según la tradición, es la misma que se veneraba en la capilla de la nave de don Juan de Austria.

Festividades teatrales

—¿Habrá algún otro acto al margen de los académicos y religiosos ya citados? —Sí. En uno de los más amplios

teatros de Madrid se dará un gran concierto por la Orquesta Nacional y se representará con todo lujo el "Retablo de Maese Pedro", de Falla. Habrá, además, función de gala en el Español, en la que se pondrá en escena "El curioso impertinente", de Stéfani, contándose, además, con la colaboración de un escogido grupo de figuras del género lírico para representar "La venta de Don Quijote", del inmortal maestro Chapi.

Exposiciones culturales y ediciones populares

Nos habla, finalmente, el señor Ortiz Muñoz de la lección que sobre la batalla de Lepanto explicará el profesor de Estrategia de la Escuela Naval de Guerra, don Indalecio Núñez, y de las ediciones populares y críticas del "Quijote" y de las restantes obras de Cervantes, que se están imprimiendo actualmente para su difusión y venta en el mes de abril del año próximo. Entonces se darán a conocer también diversos trabajos de investigación sobre la figura y la obra del creador del "Quijote". En la Biblioteca Nacional se abrirá una primera exposición bibliográfica con todos los libros y documentos cervantinos que se custodian en aquélla y los procedentes del Archivo de Simancas.

EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR

Director, José de las Casas Pérez

RETAZOS POR CIVILES

"Petkof ha sido ejecutado." Por Dimitroff. A quien los alemanes perdonaron la vida cuando el incendio del Reichstag. ... Petkof fué perseguido en campos de concentración y en prisiones alemanas. Fusil al hombro y a campo traviesa, alentó la resistencia contra Alemania. Como jefe del partido campesino, había ganado en las elecciones de hace un año la tercera parte de los votos. ... Pero, ya casi agotadas las "depuraciones" en el este europeo, la venganza soviética se vuelve contra los héroes de la resistencia no adictos al comunismo. ... "La Argentina reitera en la O. N. U. que seguirá manteniendo su embajador en Madrid." Y lo que ella aquí mandó, mantenido está por ella. ... ¡Es lo justo, lo sensato y lo leal, señor! ... "Trygve Lie, en un discurso conciliatorio, trató de echar la culpa de las divergencias sobre todos los hombros." Y tuvo un lleno... de frialdad. ... A Albornoz le fallan Francia y Bélgica y hasta no se hace ilusiones con los satélites de Rusia. Las ilusiones perdidas son hebras ¡ay!, desprendidas del melnudo Albornoz. ... "Albornoz es tan poco conocido en Nueva York y en los medios internacionales, que hasta la prensa equivocó su nombre frecuentemente." ¡Pues sí le conociesen!... ... A él le equivocan y él trata de equivocarse a ellos. ... "El diario "The New York Herald Tribune" le llama Alberto del Albornoz." Por poco no dice... Alberto el del Albornoz o Alberto (a) "el Albornoz". ... "En los círculos de la O. N. U. se cree que Rusia tardará muchos años en conseguir la bomba atómica." Por eso, de momento, se conforma con la bomba Vichinsky. ... No ha sido buena la cosecha de trigo y hay que volver a las raciones de pan de 1946. ¡Vaya por Dios! ... En cambio, las buenas cosechas de legumbres secas, arroz, patatas, aceite, azúcar y vino permitirán mantener racionamientos sustanciales de estos productos. ¡Menos mal! ... "En Holanda disminuyen las raciones de pan y leche." Mal de muchos... ... A primeros de año tendremos el carnet nacional de identidad. Cosa poco alimenticia; pero, en fin, algo es tener algo. ... "Se crea en Toledo la "tarjeta de piensos" para normalizar los suministros de la provincia." Los animales, con cartilla de racionamiento. ¿No había ya algunos... bastantes? ... "A Albalcín le roban el automóvil." Una cogida incruenta. ... "Estalla un infiernillo." ¡No habrá sido el del mago Chang!